



VII FERIA DE EXPERIENCIAS SIGNIFICATIVAS



Objetivo general: Visibilizar los aprendizajes adquiridos por los estudiantes del programa de Seguridad y Salud en el Trabajo durante sus procesos de práctica empresarial, promoviendo el intercambio de experiencias significativas y el fortalecimiento de competencias profesionales orientadas al diseño de entornos laborales seguros y saludables.





1. Descripción del evento

El programa de Seguridad y Salud en el Trabajo de la Universidad Francisco de Paula Santander celebró el pasado 23 de mayo la VII Feria de Experiencias Significativas, un espacio académico-práctico que reunió a estudiantes de sexto, séptimo y octavo semestre, pertenecientes a las asignaturas Experiencia Empresarial I, II y III. El evento tuvo lugar en el coliseo cubierto de la universidad, entre las 3:00 p.m. y las 7:00 p.m.

Esta iniciativa tuvo como propósito central socializar las vivencias, retos y aprendizajes obtenidos por los estudiantes en sus entornos de práctica, evidenciando el impacto del ejercicio profesional del tecnólogo en Seguridad y Salud en el Trabajo en contextos reales del sector productivo regional. La feria permitió además dinamizar procesos de apropiación del conocimiento, generar reflexión crítica y fortalecer la cultura institucional del autocuidado, la prevención y el bienestar laboral.







2. Desarrollo de la actividad

La feria se estructuró en torno a la presentación de 35 stands temáticos, diseñados y montados por los estudiantes con el uso de materiales reciclables y estrategias creativas de comunicación. Cada espacio representó una experiencia significativa vivida en los contextos empresariales de práctica, abordando temáticas clave en el ámbito de la SST, tales como:

- Pausas activas y ergonomía en el trabajo
- Manejo del estrés y la salud mental
- Seguridad en el uso de herramientas y equipos
- Prevención de enfermedades laborales
- Señalización e inspecciones de seguridad
- Promoción del autocuidado y el bienestar organizacional

Los asistentes, entre ellos estudiantes, docentes y administrativos de la comunidad universitaria, participaron activamente en las dinámicas propuestas, recorriendo los stands, compartiendo sus opiniones y emitiendo su voto por el mejor proyecto. Esta metodología permitió una experiencia educativa inmersiva y participativa que fortaleció la integración entre teoría y práctica.







3. Intervenciones académicas

La realización de esta feria permitió consolidar habilidades comunicativas, de liderazgo, pensamiento crítico y creatividad en los estudiantes. Igualmente, se evidenció el dominio conceptual y metodológico en la identificación de riesgos, evaluación de condiciones laborales y diseño de intervenciones en salud y seguridad en el trabajo.

Cada uno de los stands fue evaluado por un grupo de jurados invitados, quienes valoraron aspectos como la pertinencia de la temática, la creatividad en la presentación y la aplicabilidad de las propuestas. Esta evaluación permitió reconocer las mejores iniciativas y motivar la excelencia académica.

La jornada propició, además, espacios de retroalimentación entre pares, visibilizando buenas prácticas que pueden ser replicadas o adaptadas a distintos entornos organizacionales. Como parte del componente cultural, se contó con la presentación de un grupo musical del área de Bienestar Universitario de la UFPS, que ambientó el evento y aportó a la integración y el sentido de comunidad entre los asistentes.







4. Conclusiones

La VII Feria de Experiencias Significativas se consolidó como una estrategia formativa integral que reafirma el compromiso del programa con una educación práctica, reflexiva y con sentido social. La participación activa de los estudiantes permitió reconocer el valor del trabajo interdisciplinar, la importancia del pensamiento preventivo y la necesidad de desarrollar soluciones contextualizadas a los problemas reales del mundo laboral.

Con este tipo de iniciativas, el programa de Seguridad y Salud en el Trabajo de la UFPS reafirma su apuesta por una formación experiencial, humanizada y orientada a la mejora continua, fortaleciendo la relación entre universidad, empresa y sociedad, y promoviendo la formación de profesionales con alta sensibilidad social y compromiso ético.

